

Esta administración también logró la obtención de una copiadora Minolta y máquina de escribir IBM, un Procesador de estenciles que regaló Rectoría en febrero de 1992 y la donación de dos micrófonos para el equipo de sonido que proporcionó la Presidencia de Hidalgo, N. L. y el inició de la construcción de la Preparatoria Núm. 18 que para enero de 1993 se terminó la primera parte.

Estadística de alumnos y generaciones por épocas

Generación	Inscritos	Egresados
74-76	76	45
75-77	77	41
76-78	83	67
77-79	80	52
78-80	72	40
79-81	87	46
80-82	78	55
81-83	118	68
82-84	119	74
83-85	110	67
84-86	126	55
85-87	126	54
86-88	102	52
87-89	103	75
88-90	107	56
89-91	135	74
90-92	146	78
91-93	157	73

Alumnos que recibieron el Reconocimiento al Mérito Académico

74-76	María de los Angeles García Badillo
75-77	María Isabel González Elizondo
76-78	Sergio A. Villarreal Elizondo
77-79	José Alvarez Rodríguez
78-80	Pablo Aguilar Ibarra
79-81	Plácido Gerardo Reyes Reza
80-82	Celia Guadalupe Martínez Salazar
81-83	Lorena Garza González
82-84	Héctor Antonio Suárez Esparza
83-85	Nelda Alicia González Treviño
84-86	Francisco Esteban Montemayor Elizondo
85-87	Iris Pérez González
86-88	Rolando Rafael Hernández Cisneros
87-89	Diana Elvira Martínez Treviño
88-90	Guadalupe Hernández Espinoza
89-91	Fabiola de la Garza Villarreal
90-92	Jaime Antonio Sánchez Martínez

Consejeros Alumnos de la Preparatoria Núm. 18

74-75	Carlos Elizondo Delgado
75-76	Profesor Carlos Saúl Aguirre Constante
76-77	Eduardo Elizondo Delgado

77-78	Juan Antonio Espinoza Guevara
78-79	Claudio Villarreal González
79-80	Manuel Fraire Silva
80-81	Celia Guadalupe Martínez Salazar
81-82	Juan Antonio Lozano García
82-83	Profesor Severo Suárez Castillo
83-84	Celestino Hernández Ibarra
84-85	Guadalupe Villarreal González
85-86	Adolfo Fraire Garza
86-87	Israel Gutiérrez Salazar
87-88	Juan Emmanuel Lozano Partida
88-89	Noe Jacob Guerrero Cantú
89-90	Roberto Villarreal Badillo
90-91	Arturo Lozano Partida
91-92	René Lozano Garza

Relación de Directores, Personal Docente y Administrativo

1974	El primer Director de la Preparatoria Núm. 18 fue el Maestro Fundador licenciado Luis Gerardo Lozano Lozano (1974-1981) Sus Secretarios Administrativos fueron: el ingeniero Antonio W. Villarreal Elizondo (1974-1975), ingeniero René A. Villarreal Elizondo (1975-1978) y el doctor Aarón G. Villarreal Elizondo (1978-1981). Se nombró Secretaria a Nelly Cisneros de la Garza e Intendente al señor Reyes Fuentes E.
1975	De los maestros fundadores nombrados en un tema anterior se retiraron la doctora María Elia Villarreal E. y la doctora Alicia M. Villarreal E. Ingresaron como catedráticos: la profesora María Elena Nava Roque, el profesor José Manuel Garza González, el ingeniero Andrés Villarreal, el doctor Aarón G. Villarreal E., la licenciada Sara Alicia Elizondo Delgado, el ingeniero René A. Villarreal Elizondo, el ingeniero Sergio Villarreal Lozano y el profesor Alfredo Hernández Gómez. Se designó secretaria a Rosa Nelly Lozano Ovalle.
1977	Fue reelegido Director el licenciado Luis Gerardo Lozano Lozano y el 14 de noviembre se le tomó la protesta. Empezó de intendente la señora María Alicia Rebuloso y de Chofer Oficial el señor Jesús Padrón A.
1978	Ingresó como catedrático el ingeniero Domingo Espinoza Guevara y como Secretaria María del Pueblito Lozano Ovalle. El personal se registró en el Sindicato de la UANL nombrando representante al licenciado Salvador Salazar Pérez.
1979	El doctor Alfredo Piñeyro es designado Rector de la UANL, se retiraron como Catedráticos: el ingeniero Elfidio Escamilla Hernández, el ingeniero Mario Villarreal Lozano, el ingeniero Sergio Villarreal Lozano, el licenciado Salvador Salazar P. y el profesor Alfredo Hernández Gómez.
1981	Fue electo Director el ingeniero Domingo Espinoza Guevara, tomándosele la protesta en el mes de mayo. Nombró Secretaria Administrativa a la profesora Rosa Elia Elizondo Villarreal.
1983	Se designaron maestros por horas al doctor Carlos R. Villarreal E., al ingeniero Jesús Aguilar Ibarra y al licenciado Hugo Lozano Cantú, Bibliotecario al señor Celestino Hernández Ibarra.
1984	Es nombrado maestro por horas el ingeniero Raymundo Lozano Garza, alumno fundador y actual Director de esta Institución. El 16 de mayo fue reelegido el Director ingeniero Domingo Espinoza Guevara. Se le entregaron nombramientos de Maestros al doctor Luis Gerardo Lozano Escamilla

- (Q.E.P.D.), al profesor José Manuel Garza González y a la profesora María Elena Nava Roque.
- 1985 Se dio promoción de Medio Tiempo a los profesores: Jesús H. García Rincón, Enrique Quiroga Ruiz, Rosa Elia Elizondo Villarreal, profesora María Elena Nava Roque, Olga Villarreal Gil, José Manuel Garza González, licenciada Sara Alicia Elizondo Delgado y el doctor Aarón G. Villarreal E. Se dio nombramiento de chofer oficial al señor Juan Antonio Reboloso Elizondo e Intendente a Isidro González R. La Junta de Gobierno designó Rector de la UANL al ingeniero Gregorio Farías Longoria y él nombró Secretario General de la UANL al ingeniero Lorenzo Vela Peña.
- 1987 El 9 de febrero el Rector de la Universidad, dio posesión como Director al doctor Aarón G. Villarreal Elizondo imponiéndole la Medalla «Venera». El Director nombró Subdirector al profesor José Manuel Garza González y Secretario Administrativo al doctor Luis Gerardo Lozano Escamilla (Q.E.P.D.), quien estuvo en su Administración solo seis meses, pues murió el 18 de julio y su féretro se llevó a la Preparatoria donde se le brindaron los honores merecidos y la Fiesta de Fin de Cursos fue dedicada a su memoria. Fue nombrado chofer oficial el señor Rogelio Lozano Ovalle. El 17 de agosto el Director en Junta de Maestros otorgó el nombramiento de Secretaria Administrativa a la profesora María Elena Nava Roque y promoción de Tiempo Completo a los profesores: Enrique Quiroga Ruiz, Jesús H. García Rincón, José Manuel Garza y Olga Villarreal Gil.
- 1989 El 14 de abril fue reelegido el Director doctor Aarón G. Villarreal Elizondo y se le tomó la protesta el 10 de febrero de 1990. Recibieron su nombramiento de Maestros de Tiempo Completo el ingeniero Edmundo Lozano Garza y la profesora María Elena Nava Roque. El nombramiento de Maestros Ordinarios la profesora María del Pueblito Villarreal Garza, el ingeniero Jesús Quiroga Villarreal y el licenciado Alfredo Sanmiguel R., recibe el nombramiento de Instructor de Educación Física.
- 1990 El 12 de febrero la profesora María Elena Nava recibe el nombramiento de Secretaria Académica, el profesor José Manuel Garza de Secretario Administrativo, el ingeniero Edmundo Lozano Garza de Subdirector, la profesora Rosa Elia Elizondo de Maestra de Tiempo Completo, el M.V.Z. Hervey del Bosque Villarreal y el licenciado Ricardo Lozano Garza de Maestros Ordinarios.
- 1991 Reciben el nombramiento de Maestros Ordinarios la licenciada Iselda Elizondo Cárdenas, la L.C.B. María Elena Osuna y la profesora Lilia Elizondo Castillo (Q.E.P.D.). De Secretarías Mecanógrafas Sonia Garza Maldonado y Nora Cisneros de la Garza. En el mes de septiembre la Junta de Gobierno designó Rector de la UANL al doctor Manuel Silos Martínez y él nombró Secretario General de la UANL al doctor Reyes Tamez Guerra y Secretario Académico de la misma al doctor Ramón Guajardo Quiroga, la licenciada Blanca L. Esparza Hernández se hace cargo del Departamento Pedagógico.
- 1992 Recibe el nombramiento de Maestro Ordinario el M.V.Z. Héctor Lozano Garza. El 6 de agosto el Rector de la Universidad doctor Manuel Silos Martínez, asiste a la graduación de la Generación 90-92 alentando a todos los presentes con un emotivo mensaje. Inaugura el área de Sistemas Avanzados en Computación y visita la Preparatoria Nueva que ya tiene terminada la primera etapa.
- 1993 El 10 de febrero el doctor Manuel Silos Martínez, Rector de la UANL dio posesión de Director al ingeniero Edmundo Lozano Garza, otorgándole la Medalla «Venera» estando presente la Q.F.B. Cécica Luz Hinojosa Caballero Presidenta de la Junta de Gobierno y el Secretario de la misma licenciado Pedro Treviño García.

El ingeniero Edmundo Lozano Garza nombró Subdirector al C.P. Oscar U. Villarreal Garza, Secretario Administrativo M.V.Z. Héctor Lozano Garza.

Personal Actual

Director:	Ingeniero Edmundo Lozano Garza
Subdirector:	C.P. Oscar U. Villarreal Garza
Secretaria Académica:	Licenciada Sara Alicia Elizondo Delgado
Secretario Administrativo:	M.V.Z. Héctor Lozano Garza

Maestros Exclusivos: ingeniero Domingo Espinoza Guevara, doctor Aarón G. Villarreal E., ingeniero Edmundo Lozano Garza.

Maestros de Tiempo Completo: profesor Enrique Quiroga Ruiz, profesora Olga Villarreal Gil, profesor Jesús H. García Rincón, profesor José Manuel Garza González, profesora Rosa Elia Elizondo Villarreal, profesora María Elena Nava Roque.

Maestros de Medio Tiempo: licenciada Sara Alicia Elizondo, ingeniero Ramiro René Elizondo, doctor Carlos R. Villarreal, C.P. Oscar U. Villarreal, ingeniero Jesús Quiroga, profesora María del Pueblito Villarreal.

Maestros por Horas: M.V.Z. Hervey del Bosque Villarreal, ingeniero Mario Villarreal L, licenciado Ricardo Lozano García, L.C.B. María Elena Osuna Cantú, licenciada Iselda Elizondo Cárdenas, M.V.Z. Héctor Lozano Garza, ingeniero Rolando Lozano Cantú, licenciado Hugo Lozano Cantú.

Secretarías Mecanógrafas: Nelly Cisneros de la Garza, Rosa Nelly Lozano Ovalle, Sonia Garza Maldonado y Nora Cisneros de la Garza.

Personal Técnico: Celestino Hernández Ibarra, licenciado Alfredo Sanmiguel Regino, Rogelio Lozano Ovalle.

Intendentes: María Alicia Reboloso H. e Isidro González R.

Vigilante: Mario Arturo Martínez Rosales.

La Institución en el presente: sus características fundamentales, Edificios, Alumnos, Maestros, Plan de Estudios, Biblioteca, Laboratorios, etcétera.

En este concepto, asentadas las bases de nuestra Institución, marcadas algunas directrices, se encamina hacia un futuro prometedor, con 2 diplomados vigentes: Electricidad Industrial y Sistemas Computacionales, logramos involucrar a las empresas de nuestro entorno particular, no solo ofreciendo los anteriormente citados diplomados, sino un amplio abanico de opciones técnicas, además del Bachillerato tradicional, les enseñamos nuestras instalaciones, Plan de Estudios, Espacios Técnicos y de Apoyo, etcétera.

Se contempla además la continuación de las obras de construcción del nuevo edificio de la Preparatoria en su segunda y tercera etapa, la implementación en el corto plazo de un nuevo Plan de Estudios de Preparatorias, más moderno y actualizado que permita enfrentar los cambios educativos dinámicos de los posibles socios comerciales de nuestro país. También involucrar en una forma más participativa en todos los rubros a los Padres de Familia de nuestros alumnos, para que en forma conjunta logremos hacer más completa la formación de los jóvenes preparatorianos; continuar también acrecentando los laboratorios de Biología, Química, Física y Computación. También promoveremos en forma completa y con gran interés la labor social de nuestros estudiantes tendientes a proporcionar asesorías y apoyos a la comunidad a través de diversas dependencias oficiales o particulares.

Otros hechos particulares de la Institución que deben ser resaltados

Para esto es menester dividirlo en 2 grupos diferentes, uno sería el de los alumnos y el otro el de los Maestros.

Primero. Nuestra Institución durante todo este tiempo, desde su fundación hasta ahora, ha tenido a bien estimular y ponderar las acciones de más grande mérito los maestros y alumnos; ya sea por su dedicación a la docencia o al estudio según sea el caso.

En lo que respecta a los alumnos, las diferentes administraciones han tenido a bien otorgar diversos premios y reconocimientos a lo más destacado en sus estudios y preparación académica. Estos premios son independientes de los que la Universidad otorga al 1er. lugar de la última generación, en donde en sesión solemne en el mes de septiembre hace un reconocimiento público a todos los alumnos de todas las escuelas y facultades. (Anexamos listado de los alumnos que obtuvieron el reconocimiento al Mérito Académico de toda nuestra Preparatoria).

Nuestra Institución también ha premiado la labor docente de 2 maestros que a través de cuarenta años de trabajo educativo, han sabido tener la paciencia, el tacto, la dedicación y mensura que dan tantos y tantos años de docencia, la Secretaría de Educación y la Presidencia de la República otorgó en 1991 la Medalla Ignacio Manuel Altamirano, máxima preseña a tan distinguidos maestros: profesora María Elena Nava Roque y al profesor Enrique Quiroga Ruiz; nuestra escuela haciéndose presente, en Ceremonia de Graduación, máximo evento de nuestra Institución, otorgó un Reconocimiento Público a tan distinguidos maestros de la Preparatoria Núm. 18 de Hidalgo, N. L. el día 5 de agosto de 1991.

En otro evento, por acuerdo de la Junta Directiva de Nuestra Escuela, en marzo de 1991, se otorgó también un Reconocimiento Público: y una placa alusiva al entonces Rector de la Universidad ingeniero Gregorio Farías Longoria, tomando en cuenta su trabajo y esfuerzo al frente de la Universidad.

Preparatoria Núm. 19. Villa de García*

El municipio de Villa de García, N. L., contaba hasta el año de 1974 con una Escuela Secundaria como el nivel más alto de estudios; es por esto que, después de múltiples gestiones, tanto de los vecinos como de las autoridades municipales e instituciones de servicio, fue posible el establecimiento de la Escuela Preparatoria Núm. 19, con el propósito de elevar el nivel cultural y educativo de los jóvenes de este Municipio, y sobre todo con el objeto de que quienes terminaban su enseñanza media y que carecían de recursos para trasladarse a Monterrey, tuvieran un lugar donde continuar sus estudios.

Fundadores, Fechas, Locales y Primeras Actividades

La Escuela Preparatoria Núm. 19 fue fundada en el mes de septiembre de 1974, a iniciativa principalmente del matrimonio formado por el señor Boney Collins y la señora Virginia Treviño de Collins, los cuales encabezaban el Patronato que ayudaba a su sostenimiento.

El primer día de clases fue el 17 de septiembre de 1974, con una asistencia de 29 alumnos y un personal docente formado por seis maestros, una secretaria y un conserje. Funció como coordinador a partir de ese momento el licenciado Raúl H. Collins Treviño.

El edificio donde se iniciaron las actividades, se encontraba localizado en la calle de Arnulfo García 203, el cual fue cedido por el Municipio, encabezado en aquel entonces por el C. Rubén Treviño Fernández, y constaba de dos salones. Estaba equipado con 30 bancos, un pizarrón, un escritorio, nueve sillas y una máquina de escribir.

El 25 de septiembre tuvo lugar la ceremonia de inauguración y al acto concurren, entre otros, el licenciado Jesús Lozano Díaz, Secretario General de la UANL, en representación del señor Rector doctor Luis E. Todd, el señor Rubén Treviño Fernández, alcalde del Municipio y el señor Boney Collins Espinosa, en representación del Patronato Pro-Preparatoria Núm. 19.

El día 26 de septiembre de 1974 el Coordinador licenciado Raúl H. Collins celebró una Junta para nombrar a los integrantes de la terna, de la cual sería designado el Director; la terna estuvo integrada por el Q.F.B. Raquel H. Collins, la Q.I. Paula González Morales y el licenciado Raúl H. Collins Treviño.

El día 15 de octubre de 1974, la Junta de Gobierno extendió nombramiento en favor de la Q.F.B. Raquel H. Collins Treviño como Directora de esta Escuela para el periodo comprendido de 1974 a 1977.

El 4 de noviembre se eligió en una Junta a la Q.I. Paula González Morales como Consejera Maestra.

Durante el mes de marzo de 1975 la Escuela se trasladó a un edificio más amplio situado en la calle de Hidalgo 165 en donde permaneció hasta el mes de agosto de ese mismo año.

Durante el mes de septiembre de 1975 la escuela se trasladó a un local situado enfrente de la Plaza Principal y ahí estuvo hasta el mes de agosto de 1976.

Durante este mismo mes (agosto) fue adquirido, a través del Gobierno del Estado, encabezado por el doctor Pedro Zorrilla Martínez, un inmueble, con una hectárea por extensión, para que fuera el edificio permanente de esta Preparatoria, situado en la calle de Genaro Garza García 132. Ahí se impartieron clases a partir de este mes.

* Texto presentado por la Dirección.